
Viersen,	den	21.09.2018	
	
	
	
	
	
Niederschrift	
über	die	1.	Sitzung	der	Schulpflegschaft	für	das	Schuljahr	2018/2019	
am	Donnerstag,	dem	20.09.2018,	in	der	Aula	des	Erasmus-von-Rotterdam-
Gymnasiums	
	
	
Beginn:	19:00	Uhr	
Ende:	21:05	Uhr	
	
	
1.	Begrüßung	
	
Die	Vorsitzende	der	Schulpflegschaft,	Frau	Peeters,	begrüßt	alle	Anwesenden	und	stellt	
fest,	dass	alle	Vertreterinnen	und	Vertreter	der	Klassenpflegschaften	form-	und	
fristgerecht	eingeladen	wurden.	Die	Anwesenden	tragen	sich	in	die	Anwesenheitsliste	
ein.	Sie	begrüßt	Herrn	Hopp	und	Herrn	Volger.	
	
	
2.	Bestimmung	einer	Protokollantin	bzw.	eines	Protokollanten	
	
Die	Protokollführung	übernimmt	Herr	Guderian,	Jahrgangsstufe	7.	
	
	
3.	Protokoll	der	Schulpflegschaftssitzung	vom	06.06.2018	
	
Das	Protokoll	der	letzten	Schulpflegschaftssitzung	wird	einstimmig	angenommen	und	
genehmigt.	
	
	
4.	Wahlen	
	
	
a)	Feststellung	der	Beschlussfähigkeit	
	
Frau	Peeters	stellt	die	Beschlussfähigkeit	der	Schulpflegschaft	fest.	
	
	
b)	Bestellung	einer	Wahlleiterin/eines	Wahlleiters	
	
Herr	Hopp	wird	zum	Wahlleiter	bestellt.	
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c)	Wahl	der/des	Vorsitzenden	der	Schulpflegschaft	
	
Frau	Peeters		
	
wird	als	Vorsitzende	der	Schulpflegschaft	wiedergewählt.	Auf	Wunsch	der	
Schulpflegschaft	wird	die	Wahl	offen	durchgeführt.	
	
	
d)	Wahl	der	stellvertretenden	Vorsitzenden	der	Schulpflegschaft	
	
Zu	Stellvertretern	werden		
	
Frau	Böken,		
Herr	Eßer	und		
Herr	Minth		
	
wiedergewählt.	
Auf	Wunsch	der	Schulpflegschaft	wird	die	Wahl	offen	durchgeführt.	
	
	
e)	Wahl	der	Elternvertreter	für	die	Schulkonferenz	
	
Frau	Peeters	ist	als	Vorsitzende	der	Schulpflegschaft	als	Elternvertreterin	für	die	
Schulkonferenz	gesetzt.	Es	werden	5	weitere	VertreterInnen	sowie	deren	
StellvertreterInnen	gewählt.	
	
Zu	Elternvertreterinnen	und	-vertretern	werden		
	
Herr	Eßer,		
Frau	Böken,		
Herr	Minth,		
Herr	Großkopf	und		
Frau	Feldt		
	
gewählt.	
	
Zu	deren	Vertreterinnen	werden		
	
Frau	Arslan,		
Frau	Höflich,		
Frau	Stockmar,		
Frau	Mertens,	
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Frau	Gmelin	und	
Frau	Eickenberg	
	
gewählt.			
	
	
	
f)	Wahl	einer	Elternvertreterin	/	eines	Elternvertreters	für	die	Teilkonferenz	
	
Zum	Elternvertreter	für	die	Teilkonferenz	wird		
	
Herr	Buchholtz		
	
gewählt.	
Zu	dessen	Stellvertreterin	wird		
	
Frau	McNaught		
	
gewählt.	
	
	
e)	Wahl	der	Elternvertreter	für	die	Fachkonferenzen	
	
Das	Wahlverfahren	wird	erläutert	und	die	Stimmzettel	werden	an	die	
Stimmberechtigten	ausgeteilt.	Die	Stimmzettel	werden	eingesammelt	und	zu	einem	
späteren	Zeitpunkt	ausgezählt.	
	
	
5.	Bericht	der	Schulleitung	/	der	Schulpflegschaft	
	
Aktuelle	Situation	in	der	Schule	
	
Herr	Hopp	beschreibt	die	Personalsituation	durch	die	Anstellung	von	7	neuen	
Lehrkräften	als	sehr	gut.	Er	stellt	die	neuen	Lehrkräfte	namentlich	kurz	vor.	
Durch	die	neue	Personalsituation	werden	keine	Fachkürzungen	mehr	erforderlich	sein.	
Es	konnten	außerdem	22	AGs	eingerichtet	werden.	
	
Mensa	
	
Der	Mensa-Bau	schreitet	gut	voran	und	soll	zu	den	Herbstferien	abgeschlossen	sein.	
Die	Küche	selbst	soll	zum	Halbjahr	fertiggestellt	sein.	
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Es	wird	überlegt,	das	Frühstücksangebot	in	die	Mensa	zu	verlegen,	um	den	Standort	
„Mensa“	zu	stärken	bzw.	attraktiver	zu	machen.	Hierzu	werden	weiterhin	Helfer	
gesucht.	
	
Im	Zusammenhang	mit	der	Mensa	wird	erläutert,	dass	die	Mittagsbetreuung	gut	läuft	
und	künftig	auch	auf	den	Freitag	ausgeweitet	werden	soll.	
	
Rückkehr	zu	G9	
	
Herr	Hopp	erläutert	einige	organisatorische	Details	zur	Rückkehr	zu	G9.	
Die	Stundentafel	liegt	nun	vor.	
Die	2.	Fremdsprache	setzt	in	Jahrgangsstufe	7	ein.	
Die	wählbare	3.	Fremdsprache	setzt	in	Jahrgangsstufe	9	ein.	
Die	aktuelle	Raumsituation,	auch	durch	die	neuen	Räume	über	der	Mensa,	erscheint	
aktuell	ausreichend	für	die	Rückkehr	zu	G9.	
Ab	dem	Schuljahr	2019/2020	wird	ein	zusätzlicher	pädagogischer	Tag	eingeführt.	
Die	Umsetzung	der	Vorlage	zu	G9	für	die	eigene	Schule	wird	erläutert.	
	
Stand	des	QA-Prozesses	
	
Frau	Peeters	erläutert	den	Stand	des	QA-Prozesses.	
Das	Informationsgespräch	hat	stattgefunden.	
Der	Besuch	der	Prüfer	steht	im	3.	Quartal	des	Schuljahres	2019/2020	an.	
Es	folgen	das	Ergebnis	und	dessen	Umsetzung.	
	
Online-Vertretungsplan	
	
Der	Online-Vertretungsplan	wird	erläutert.	
Der	Umgang	mit	dem	Plan	scheint	in	den	verschiedenen	Jahrgangsstufen	erfolgreich	zu	
verlaufen.	Es	herrscht	allerdings	Uneinigkeit	darüber,	ob	die	Nutzung	des	Plans	überall	
angekommen	ist.	Hierzu	sollen	Rückmeldungen	der	Schülerinnen	und	Schüler	eingeholt	
werden.	
	
Hausaufgabensituation	
	
Herr	Hopp	erklärt,	dass	es	in	der	Schule	klare	Ansprechpartner	für	die	
Hausaufgabensituation	gibt.	Diese	sind	auch	auf	einer	eigens	eingepflegten	Seite	des	
Schulplaners	gelistet.	In	diesem	Zusammenhang	wird	erwähnt,	dass	der	Umgang	mit	
dem	Schulplaner	gut	funktioniert.	
	
	
6.	Verschiedenes	
	
Herr	Hopp	erläutert	kurz	die	Inklusions-Umsetzung	in	der	Schule.	
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Auf	den	Auftritt	der	Schule	in	den	sozialen	Netzwerken	(Facebook,	Instagram)	wird	
hingewiesen.	
	
Die	zurückliegende	Q2-Abschlussfahrt	wird	thematisiert.	Eigens	zu	diesem	Thema	ist	
Herr	Trienekens	erschienen.	Es	wird	kontrovers	diskutiert,	ob	Kurse	generell	alleine	
fahren	können	oder	sollen,	oder	nicht.	Es	wird	erklärt,	dass	das	Fahrtenkonzept	für	die	
gesamte	Schule	unter	Elternbeteiligung	in	Kürze	wieder	startet.	Eine	AG	soll	hierzu	
Vorschläge	erarbeiten,	welche	in	der	Schulkonferenz	zur	Abstimmung	kommen	werden.	
Die	Elternbeteiligung	wird	nochmals	ausdrücklich	betont.	Es	wird	auf	den	Charakter	der	
Abschlussfahrt	als	Studienfahrt	hingewiesen.	
	
Der	Stand	der	Digitalisierung	wird	durch	Herrn	Hopp	kurz	beschrieben.	
	
Die	Öko-Mütter	melden	zurück,	zurzeit	personell	gut	aufgestellt	zu	sein.	Weitere	Helfer	
sind	aber	nach	wie	vor	gerne	gesehen	und	herzlich	willkommen.	
	
Das	Selbstlernzentrum	sucht	jedoch	weiterhin	dringend	weitere	Helfer.	
	
	
Frau	Peeters	bedankt	sich	bei	allen	Anwesenden	und	beendet	die	Sitzung.	
	
	
	
	
______________________________	
Vorsitzende	
	
	
	
	
______________________________	
Protokollführer	


